

# 上向台小だより

10月号

西東京市立上向台小学校 令和3年10月1日

http://www.nishitokyo.ed.jp/e-kamimukoudai

# 「オンライン授業」の手応えと「対面授業」のよさ

校長町田元彦

緊急事態宣言が全面解除され、約4週間続いたオンライン授業期間が終了しました。「預かり」の子どもたち、3割ほどの登校だった教室に、多くの子どもたちが戻ってきました。

西東京市全小中学校で、小学1年生を除き実施となったオンライン授業ですが、本校では2週間の試行期間を経て、9月21日より、1年生もオンライン授業を実施しました。3密を避けるため、家庭でのオンライン授業にご協力いただいた皆様や、本校独自の取組にご理解いただいた皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。

正直なところ、オンライン授業開始当初は、教職 員の中にもICTスキルのレベル差があり、不安い っぱいでのスタートとなりました。また、学年、教 科によってもオンライン授業の向き、不向きもあり ました。本校では、日頃から教員同士の連携が強く、 頻繁に情報共有がなされていましたが、オンライン 授業が始まってからそれは一層強くなり、教員間の コミュニケーションがさらに活性化しました。連日、 子どもたちが帰った後に、学年ごとに授業の振り返 りをしたり、経験年数に関係なく、熱心に教え合っ たり、協力し合ったりしながら無事に乗り越えるこ とができました。

私は、各教室のオンライン授業を見て回りながら、マスクなしの子どもたちの素顔を画面越しに見ることができたことに嬉しさを感じました。距離が遠くても素顔が見られるのがよいのか、マスクで素顔が見えなくても近くにいることがよいのか、考えさせられてしまいました。もちろん、一番よいのは、近くで素顔が見られることですね。素顔の子どもたちと、楽しく過ごせる日常が一日も早く来ることを願わずにはいられません。

今日から対面授業が始まりました。私たちは、この4週間でオンライン授業の手応えと可能性を感じるとともに、長年培われてきた対面授業のよさも再認識しました。オンライン授業での手応えを今後の対面授業にどう組み込んでいくのか…。本校のチャレンジは、今後も続きます。

# 【全学年での学級編制替えを実施します】

これまで本校では、第1・2・3・5学年進級時 に学級編制替えを行っていましたが、来年度からは、 全学年で毎年学級編制替えを実施いたします。

本校では、かかわりやつながりの中で、「思いやりのある児童の育成」を重点に掲げています。小学校の段階は、子どもたちが多くの友達や教職員、保護者の皆様、地域の皆様との「かかわり」や「つながり」の中で、人間関係の素地を育てるのに適しています。この時期に、毎年新たなメンバーで協力し、徐々にまとまりながら学級集団を自ら創り上げる経験は、社会性を育むことにもつながります。新たな出会いを通して、誰に対しても思いやりの気持ちな出会いを通して、誰に対しても思いやりの気持ちをもって、仲良く協力できる子どもたちを育てていきるといと考えています。

これまで学級編制替えがないと思っていた現3年生、5年生の子どもたち、保護者の皆様は不安に感じることがあると思います。今後残り半年間で、子どもたちの不安を取り除き、一日一日を大切にして、現在の学級で多くの思い出を作ってほしいと思っています。

ぜひ、本方針をご理解いただき、今後も本校の教育活動にお力添えをいただきますよう、お願い申し上げます。

# ※10月の行事予定※

日	曜	行事予定
1	金	5 時間授業 都民の日
		安全指導
2	土	
3	日	
4	月	委員会活動 (アルバム写真)
5	火	B6時間授業
6	水	
7	木	B6時間授業 補習日
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	クラブ活動 (アルバム写真)
12	火	遠足(3年生)
13	水	
14	木	
15	金	5時間授業 体育発表会リハーサル
16	土	体育発表会
17	日	€ (E) °
18	月	体育発表会振替休業日
19	火	4 時間授業
20	水	
21	木	避難訓練
22	金	5時間授業 フレンドタイム
23	土	
24	日	
25	月	クラブ活動
26	火	5年プロコーチ派遣タグラグビー
27	水	研究授業(4年2組) 図書委員会発表
28	木	6年社会科見学
29	金	5 時間授業
30	土	
31	日	

## 【校内研究について】

#### 研究推進委員会

本校では、「自分の考えを安心して他者に伝え、 考えを広げ深める児童の育成~わかる・ほめる体 育授業を通して~」を研究主題に設定し、校内研 究を進めていきます。今月の研究授業は以下の 通りです。

○日時 10月27日(水) 5校時

○場所 体育館

○単元名 キャッチバレーボール

○授業学級 4年2組

○授業者 神尾 恵美教諭

※4年2組の児童は、14時25分頃下校予定です。

※感染状況により、変更する場合があります。

#### \*10月の生活目標\*

生活指導部

「みんなで使う物を大切にしよう」

• 掃除道具などを大切に使おう

掃除道具や机、いすなど、学校内には自分以外のみんなも一緒に使う「公共物」がたくさんあります。日頃の使い方を振り返り、大切に扱っていきましょう!

#### 【体育発表会について】

運動部

〇日 時:10月16日(土)学年ごとの時間参照

今年度はオンライン授業の期間が延び、毎年楽しみにしていただいている「表現」は、6年生のみの実施となりました。1年生から5年生は、新しい試みとして全員リレーを行います。練習の中でどうすればリレーのタイムを縮めることができるか考えたり、みんなでバトンパスの練習を頑張ったりすることで、連帯感や達成感を味わえると考えています。子どもたちが元気いっぱい活躍する姿を、ぜひご覧ください。そして、大きな拍手で応援をお願いします。

なお、感染症対策のために、観覧は各家庭2名までとし、 学年ごとに完全入れ替え制で実施します。当日は1年生から4年生までは、午前授業(弁当なし)、5・6年生の競技は、午後となります(弁当あり)。

詳しくは、9月16日配布のお便りをご覧ください。 また今後も体育発表会関連のお便りを配布しますのでよ ろしくお願いいたします。

## 【音楽会について】

特活部

○開催日:① 11月20日(土) 4、5年生

② 12月 4日(土) 3年生

③ 1月22日(土) 1、2年生

④ 3月 8日(火) 6年生(卒業を祝う会)

今年度はコロナウイルス感染予防のため、音楽会の開催方法が大きく変更になります。音楽室を舞台に、クラスごとに授業で学習したことを発表する形で行います。 例年のような合唱や合奏ができずとても残念ですが、子どもたちが心を一つに作り上げる音楽を楽しんでいただけたらと思っております。詳しくは、11月以降に配布されるお便りでご確認ください。

## 【3年生より】

1学期には、総合的な学習の時間で「SDGsについて知ろう」の学習をしました。SDGsという言葉に初めて触れた児童も多い中、未来の地球環境を守るために自分にできることを考え、ポスターを作りました。

9月は、初めてのオンライン授業へ向けてタブレットパソコンの操作方法を学び、オンラインでの自宅学習を頑張りました。保護者の方の御協力ありがとうございました。

10月には、遠足や体育発表会があります。学級や学年での絆を深めるために、目標を立てたり、話し合いをしたりしていきたいと思います。